



**UNION SYNDICALE  
DE LA PSYCHIATRIE**

Communiqué de L'USP du 27 janvier 2026

### **L'Union Syndicale de la Psychiatrie rappelle les promesses du Nouveau Front Populaire**

Lors des législatives de juin-juillet 2024, faisant suite à la dissolution de l'Assemblée nationale, les différentes forces politiques de gauche se sont alliées au sein du Nouveau Front Populaire, face au danger de l'extrême-droite, face au danger représenté par le RN. À cette occasion, elles ont fait appel à toutes les organisations citoyennes sympathisantes, afin de soutenir un programme commun, seul capable de rivaliser avec la montée du Rassemblement national et de ses idées xénophobes, racistes et antirépublicaines.

L'Union Syndicale de la Psychiatrie, à l'instar de nombre de syndicats, collectifs et associations, est alors sortie de sa réserve pour appeler à voter pour le Nouveau Front Populaire, tout en exhortant les forces composant cette alliance de tenir leurs promesses. Depuis, le RN n'a cessé de progresser, avec le soutien de médias liés à monsieur Bolloré, avec le soutien de nombre d'autres capitalistes de premier plan, avec l'amicale complicité des droites. Au point que, dans la presse, dans les discussions, la victoire électorale du RN lors des prochaines présidentielles est discutée comme étant une hypothèse vraisemblable.

Alors aujourd'hui, force est de constater l'échec du NFP, du fait de calculs politiciens, tant au niveau national que local, a pour conséquences la poursuite de la casse des services publics partout sur le territoire, ainsi que la poursuite de l'ascension quasi inéluctable d'un climat xénophobe et autoritaire.

Le 23 mai 2022, l'USP, dans un [communiqué](#), appelait à « voter pour » aux législatives. Depuis, le rapport de force à l'Assemblée nationale n'a pas permis le vote de recettes indispensables au rétablissement du service public de santé et plus généralement des services publics. L'alliance des droites et de l'extrême droite ont pu bloquer toutes les orientations en ce sens, avec le soutien de la droite majoritaire au Sénat.

Seule une inversion du rapport de force qui commence avec les municipales suivies des sénatoriales dont le renouvellement dépend des majorités locales notamment municipales permettra d'atteindre ces objectifs.

L'Union Syndicale de la Psychiatrie tient à rappeler les forces politiques de gauche à leurs promesses, dans l'intérêt des citoyens, notamment en vue des élections municipales. Elle réaffirme avec une certaine solennité son engagement contre l'extrême-droite, pour nos valeurs d'égalité et de solidarité.

Charles-Olivier Pons, président

Magali Mallen, membre du CN

Pascal Boissel, vice-président

Pierre Paresys, vice-président